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本报讯（通讯员 梁彩娟）因9月20日

至12月31日虹桥北路改造施工，公交6

路、16路、17路临时改线。

6路始发站由“虹北小区”改为“牛伏

岭”，取消虹北小区站、体育小区站，改走

周松北路、瑞湖路，停靠牛伏岭村站、少艺

校站、周岙站、体育馆站。

16路、17路取消福泉小区站、虹桥大

厦站、体育小区站，改走周松北路、瑞湖

路，停靠少艺校站、周岙站、体育馆站。

其他站点不变。

本报讯（记者 杨微微）共享单车进

入我市已有两年，成为很多市民出行的

选择。但是，也就这两年时间，从最初

的多个品牌争相进入，到如今仅剩一家

“哈啰出行”正常运营。9 月 11 日，市

区的哈啰助力车突然“断电”，导致全

城的哈啰助力车无法骑行。虽然两天

后哈啰助力车恢复正常，但此事引起很

多市民疑惑：助力车没电无法骑行，为

何路面上找不到一辆哈啰单车？已办

理的年卡、月卡怎么办？

网友吐槽
街上找不到共享单车

2017年 6月份，摩拜单车成为第一

个进入我市的共享单车品牌，随后，

“小黄车”、“小强单车”等共享单车如

雨后春笋般涌入瑞城，并“打垮”了本

地的公共自行车。

经过两年时间的竞争，如今街头能

看到的共享单车品牌只有“哈啰出

行”，其他品牌鲜少看到，而且现存的

共享单车也出现了和公共自行车一样

的问题：好车不多、破损严重等。9月

12日，瑞安日报微信公众号推送“助力

车没电”的消息后，后台收到众多网友

的留言，内容大同小异，“自行车怎么

没了，办理的月卡变废卡”“买了自行

车月卡，结果瑞安一辆共享自行车都找

不到”。

记者在市区转了一圈，在人流量集

中区域，几乎找不到共享单车，只有共

享助力车。

哈啰回复
回收旧车，将投放新车

是市民不爱骑自行车？还是“哈啰

出行”对瑞安市场运营方向作了改变？

记者联系了哈啰出行温州区域公关经

理苏婷婷。

苏婷婷介绍，目前哈啰出行公司正

在做统一回收、迭替，近两个月来工作

人员都在回笼车辆，但由于部分车辆被

市民占用，回笼进度受到一定影响。后

期“哈啰出行”将重新向市场投放崭新

的车辆，具体投放时间还未确定。在车

辆回收处理期间，推荐市民使用助力车

或者其他交通工具。

在车辆更新替代期间，市民已购买

的月卡、年卡怎么办呢？

苏婷婷表示，购买过骑行卡套餐的

用户，可联系客服办理退款，可通过哈

啰出行App或支付宝小程序端口，点进

“哈啰出行—我的钱包”页面，直接申请

退还即可，系统优先原路返还，资金会

在1至7日内到账。按照当前骑行卡的

实际购买金额、有效天数、已使用天数

以及剩余天数比例折算应退金额。

“其他共享单车品牌陆续退出瑞安

市场，就剩哈啰还在坚守运营，为市民

提供便利，但由于种种原因，我们的运

营环境也很艰难，希望用户能更爱护车

辆，共同维护绿色出行。”苏婷婷表示，

瑞安是温州很重要的战略市场，后期车

辆重新投放后，将以更好的服务来助力

瑞安城市交通，希望市民能够耐心等待

一段时间。

街头一辆难觅
哈啰单车去哪儿了

官方回复：正在回收、更替，后期会再投放

几个月前，街头就难觅一辆完好的共享单车，绝大部分为助力车

本报讯（记者 钱枫枫 通讯员 潘佳璐）

深夜车辆坠河，听说车里还有人，民警立即

带头下水搜救，结果一无所获，手脚还被车

窗玻璃割伤，即便如此，他却说：“还好没

人！”

近日的一天深夜，仙降街道翁垟村桥

边，一辆小轿车突然失控，冲出护栏，坠入

河里。接到报警后，仙降派出所值班民警

李达带领两名协警火速赶至现场。

到达现场后，民警发现，小汽车已经沉

没在河里，隐约看到车灯还亮着，一男子躺

在河边树下的地上，他是被周边群众从河

里汽车的后座上拉出来的，没有生命危

险。现场有群众表示，车里还有两个人被

困。

民警不顾河宽水深的危险，立即下水

游向车辆沉没处。因车辆沉没在水面下，

无法看清车里的情况，民警多次潜入水中，

进入车辆搜索被困人员。因车窗玻璃破

损，民警和协警邱里游的脚部、手部多处被

玻璃割伤。

经过20来分钟的水下搜索，初步确定

车内没有人员后，民警和协警、消防官兵、

群众一起用绳子把车辆拉到岸边，车辆露

出水面，最终确定车内无被困人员，施救工

作结束。

据悉，该河道宽 30余米，水深四五

米。被群众救出的男子周某某被确定为醉

酒驾驶，其已涉嫌危险驾驶，目前因其肺水

肿正在住院，案件还在进一步调查中。

虹桥北路改造施工

公交6路、16路、17路临时改线

车辆坠河 民警带头下水搜索

问题编号43336：望东东路北隅

段建好快一年了，为何一直没有通公交

车？没有公交车，没有城乡巴士，北隅、

横塘头等周边村的老年人到市区很不

方便。有通车计划吗？什么时候实施？

市交通运输局回复：关于上望街道

北隅和南隅开通公交车问题，有关人士

已多次反映，交通部门也非常重视，并

与街道多次对接。公交线路开通需要

街道确定首末站后，再协调调整公交线

路，因此开通时间需要街道确定首末站

之后才能准确落实。

北隅村何时通公交车？

问题编号 43223：如果爷爷、爸

爸、孙子在一个户口簿上，房产证是爷

爷的名字，户主也是爷爷，爸爸名下没

有房产，现居住和房产证地址相同。请

问这种情况，孙子上学属于第几批次？

市教育局回复：据所述情况，如果房

产登记和户籍迁入时间符合要求，属于

第二批报名对象。至于祖辈房产，只有

当适龄儿童、少年及其父母双方和房产

持有人的户籍与上述房屋地址一致，且

能提供由市不动产登记服务中心出具适

龄儿童、少年及其父母双方的无房产证

明，同时户籍迁入及房产登记时间符合

入学要求的，凭相关材料证明到施教区

学校参加第一批报名。

学生入学批次怎么确定？

问题编号 43185：位于瑞祥新区

仁和嘉园的城市书房装修快一年了，什

么时候开放？是否24小时开放？

市文化和广电旅游体育局回复：城
市书房是一种新型阅读模式与阅读场

所，致力于满足个性阅读，更加讲究定

向服务于不同行业、不同社会角色的人

群，备受市民的关注。近年来，在市委

市政府高度重视下，我市投入大量资金

建设城市书房，数量已居温州各县（市、

区）首位。

祥和社区城市书房位于仁和嘉园一

楼，自去年启动建设以来，一直受到社会

各界的关注。目前该城市书房已装修完

毕，但由于书房建在党群服务中心内，而

党群服务中心还处在装修阶段，所以还

未正式对外免费开放，请读者耐心等待，

我局将尽快为市民免费开放。

祥和社区城市书房何时开放？

问题编号43090：市人民医院万

松院区前面的人行道被取消以后，天桥

建设为何迟迟没有动工？市民过马路

真的不方便。

安阳中心城区开发建设中心（市名
城建设中心）回复：经了解，人行天桥建

设采取分期施工，项目分两期建设。一期

先完成人行天桥的桩基部分，待基础部分

施工完毕后，二期需将科技大楼拆改成立

体停车库，和人行天桥地上部分联合一起

建设。目前二期建设项目尚未开工。

（记者 杨微微 整理）

瑞医万松院区前的人行天桥何时开建？

“讲文明 树新风”公益广告

瑞安市委宣传部瑞安市委宣传部
瑞 安 日 报 社瑞 安 日 报 社

宣宣

近日，坐落于马屿镇的高端民
宿圣井左舍开始试营业。该民宿
目前共有15间客房供市民体验。
游客可以在有瑞安的“香格里拉”
之称的水库溪水边、树荫底下纳
凉，看看露天电影，可以用清凉的
山溪水洗去炎热天气里的闷热。
民宿周边还有大南湖草地、圣井山
石殿、蓝夹缬、木活字印刷等丰富
的旅游、人文资源。随着圣井左舍
试营业，也实现了我市中高端民宿
零的突破，成为我市乡村振兴新引
擎。
（记者庄颖昶特约记者方孔德）

我市高端民宿
试营业
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